FESTIVAL D'ÉCHECS La manifestation fêtera cet été un demi-siècle d'existence

Une cinquantième sur de bons rails

Les amateurs d'échecs peuvent se réjouir. La 50e édition du Festival international de Bienne réunira la crème de la discipline du 22 juillet au 2 août prochain. «Ce n'est pas seulement un tournoi qui réuni les anciens, les jeunes et des joueurs du monde entier, c'est aussi une publicité pour toute la région», a rappelé hier le président du comité d'organisation Peter Bohnenblust

Le programme de l'événement a été présenté en détail hier à la presse. Pas moins de 10 compétitions différentes réunissant 700 participants rythmeront la vie du Palais des Congrès durant une dizaine de jours. Le tournoi Rapide Accentus, qui accueille notamment la star russe Anatoly Karpov, donnera le coup d'envoi de la manifestation le dimanche



Noël Studer de Muri est né en 1996 et est déià grand maître. LDD

23 juillet. La cérémonie d'ouverture se tiendra, comme le veut la tradition, le samedi dès 16h au croisement de la rue de Nidau et de la rue Dufour. Dès 13h, une partie simultanée verra s'affronter 20 participants au grand maître Samuel Shankland.

Le tournoi des grands maîtres réunira cette année 10 joueurs dont le russe Alexander Morozevich, trois fois vainqueur à Bienne, et la meilleure joueuse du monde, la Chinoise Hou Yifan. Le jeune prodige de Muri (BE), Noël Studer, participera pour la première fois au tournoi des grands maîtres, titre qu'il a obtenu cette année alors qu'il est âgé de seulement 20 ans. «C'est un honneur de pouvoir y participer», a-t-il déclaré hier lors de la présentation du programme.

«Alexander Morozevich a longtemps été un modèle pour moi et maintenant je vais pouvoir l'affronter. C'est un grand défi.»

Comme c'est le cas depuis plusieurs années, les parties pourront être suivies en direct sur le site internet du festival, également en vidéo. Les organisateurs tentent aussi une nouvelle expérience avec la possibilité d'observer l'état émotionnel et mental des joueurs durant certains matches grâce à des capteurs installés sur leur crâne: une première mondiale durant un tournoi. Pour fêter les cinquante ans du Festival international d'échecs, un concours permettant de remporter de nombreux prix a aussi été organisé. O JBA

www.hielchessfestival.ch